

第8回 千丁地域審議会会議録

開催日時	平成20年3月19日(水) 14:00 ~16:00
開催場所	千丁支所2階大会議室

■ 出席委員

会 長	吉井 一利	委 員	野島 敏光		
副会長	米田 實	〃	忝島小夜子		
委 員	石井ミチ子	〃	松永 要		
〃	岩田美江子	〃	松永 賢一		
〃	作田 絹子	〃	宮坂 正勝		
〃	友枝 和也	〃	村松 鈴子		

■ 欠席委員

委 員	加来 誠一	委 員	中 寛		
〃	久木田 毅				
〃	永溝ユリ子				

■ 出席職員

役 職	氏 名	役 職	氏 名
総務課長	市川 優二	地域振興課長	米田 健二
総務課振興係長	上原 通	地域振興課長補佐	澤田 宗順
総務課主事	北田 剛	総務部次長	加藤 泰憲
市民環境課長	平川 慶二	人事課長補佐	岩本 博文
健康福祉課長	久保田 勝	健康福祉部次長	濱田 義雄
産業振興課長	村山 慶三	行政改革課長	釜 道治
建設課長	大嶋 健治	健康増進課副主幹	森田紀代子
健康福祉課長補佐	元杉 隆弘		

■ その他の出席

役 職	氏 名	役 職	氏 名

■ 傍聴者

一般傍聴者	0 名	報道機関	0 名
-------	-----	------	-----

■ 協議事項

議題

- ① 平成20年度八代市（及び千丁地域）の主な事業について
- ② 支所の組織再編について
- ③ 氷川寮・千草寮の民営化について
- ④ その他

■ 議事録

（事務局）

皆さん、こんにちは。年度末を迎えまして、公私ともにいろいろとお忙しい中、御出席いただきありがとうございます。

また、前回10月の会議におきまして、次回開催を12月下旬または1月中旬とご説明しておりましたが、開催が遅れましたことについて、まずもってお詫び申し上げます。

さて、先般やつしろ市民フォーラムを開催しましたところたくさんのご参加ありがとうございました。おかげさまで盛会のうちに終了できました。

それでは、これより「第8回千丁地域審議会」を開催いたします。

この地域審議会につきましては、会議の開催要件としまして、地域審議会の設置に関する事項の第7条第3項により、委員の2分の1以上の出席を必要としますが、本日は全16名中12名出席頂いており、開催要件を満たしていますので、第8回千丁地域審議会は成立いたしますことをご報告いたします。

それでは、吉井会長からご挨拶をいただきたいと思います。

※ 会長挨拶

（事務局）

それでは、早速、協議事項に入っていきたいと思いますが、地域審議会の設置に関する事項の第7条第4項に「審議会の議長は、会長が務めるものとする。」と規定してありますので、これから先は、会長に会議を進めて頂きたいと思えます。どうぞ宜しくお願いします。

（会長）

それでは、審議に入って参ります。

まず、議題1「平成20年度八代市（及び千丁地域）の主な事業について」です。3月定例議会が終わりまして、平成20年度の予算が確定しましたので、新年度の主要事業の報告ということになります。

それでは、事務局よりご説明をお願いします。

（事務局）

平成20年度八代市（及び千丁地域）の主な事業について説明

（会長）

ありがとうございました。ただいま説明がありましたことについて、ご質問等ございましたらお受けしたいと思います。

(委員)

活力ある産業プロジェクトは「八代市産業活性化利子補給事業」と「畳表張替助成事業」の2点だけと考えてよろしいでしょうか。

(事務局)

この資料では、主要事業だけを記載しておりますので詳細についてはわかりかねます。

(委員)

「畳表張替助成事業」は総額いくらの事業でしょうか。

(事務局)

15、400枚分の助成金ということで、だいたい7、700千円程度の予算だと思います。

(委員)

「病児・病後児保育事業」について、本来なら保護者が我が家で看るのが一番いいと思いますが、働く女性のためにはたいへんいいことだと思います。今回新規の施設として八代乳児院が決まっているようです。保育園は新規に検討していないのですか。

(事務局)

国の方では、保育園での「病児・病後児保育事業」というメニューが出来ますが、八代市では保育園での対応はしておりませんが、箇所を増やしていくことに取り組んでおります。今後、保育園での需要が増えてくれば、市内に58カ所あります保育園について慎重に検討しようと思っております。

(委員)

中心市街地活性化事業を詳しく説明して頂けないでしょうか。本町緑地再生事業や水辺のプロムナード整備事業とは具体的にどのような内容の事業でしょうか。

(事務局)

平成19年度から中心市街地活性化対策事業ということで国の方で認められた事業です。その中の事業では、本町緑地再生事業とは、緑を増やす事業です。事業場所については、担当課ではありませんので承知しておりません。水辺のプロムナード整備事業はゆめタウンと球磨川沿いの間の通路を整備する事業と聞いております。例えば、椅子を設置したり、木を植えたりなどの整備する事業と聞いております。

(委員)

八代産業元気アップ事業に、原油対策とありますが、農家は現在の原油高騰で経営努力が限界に来ている状況です。八代市ではどれくらいの補助を考えておられますか。

(事務局)

八代産業元気アップ事業とは、事業をする中で必要となる資金を借りられた場合にその利子補給するというのがこの事業です。対象期間は貸付日から5年以内または累計額が50万に達するまでは対応するという内容です。予算が議

会を通ったばかりですので具体的な内容につきましては支所の担当課を通じてでも聞いて頂ければ回答できると思います。

(委員)

「豊表張替助成事業」の窓口はどこになりますか。一般の家庭の方が興味を持たれる事業だと思いますし、八代産豊表の普及と需要拡大を図るという内容にありますように市の広報誌などでも積極的に宣伝して頂きたいと思います。是非活用してもらい或いは来年は拡大していき農業の助成の一環となるように考えて頂けたらと思います。

(事務局)

産業振興課になると思います。補助要綱が、まだ出来ていませんので、対象者や1件当たりの枚数の上限も決まっています。詳細については広報等でお知らせすると聞いております。

(委員)

千丁地区の公共下水道事業費が昨年度比50.5%減の理由は、为什么呢。まだ整備は済んでいませんので、だんだん遅れていくという懸念があります。

(事務局)

合併前は旧千丁町の場合、平成7年度から平成26年度で完成する計画でそれぞれの町村で整備してきましたが、合併しまして利用料の改定なども合併した市町村間でいろいろ協議している状況です。一般財源の事業費抑制や計画面積も当初177haから200haを超えておりますので5年遅れる予想をしています。

(委員)

い草の里祭りの予算は630万となっておりますが、昨年度の芸能関係には、どのくらい支払っているのでしょうか。予算が結構多いと感じましたので、お金をかけないでやれないだろうかと思っています。

(事務局)

昨年度の予算は280万ありましてサブゲストまでで260万支払っています。東陽地区は450万の予算です。合併後は共同発注を行っておりますので単価は落ちています。実は今日の午前中に、い草の里祭り企画運営委員会を開催しまして業者選定や芸能関係のゲストを誰にするか検討をしたところで、今後決めていく予定です。

(委員)

現在、千丁支所には保健師が1名おられますが4月からそのままおられるのでしょうかお尋ねします。

(事務局)

予定としましては4月から東陽支所と千丁支所にいる職員は鏡支所に集約をしますが、サービスの低下にならないようにしていきたいと考えています。集約しますのは、先ほど申しましたが特定検診が始まりますので、職員がバラバラに居るよりもまとまった方がはかどりやすいという判断です。机はそのまま

置いていますので、定期的に支所へ来るようにしますし、連絡やなにかあったときには臨機応変に対応できるようにはしたいと考えています。

(会 長)

それでは、議題1の主要事業につきまして、かなりご意見が出ましたが、時間も経っておりますので、ここで10分間の休憩を取りまして、その他の中でお気づきがありましたら意見をいただきたいと思います。

10分休憩

(会 長)

それでは、休憩に引き続きまして会を進めたいと思います。次の議題2「支所の組織再編について」、事務局より説明をお願いします。

(事務局)

支所の組織再編について説明

(会 長)

ありがとうございました。ただいま説明がありましたことについて、ご質問等ございましたらお受けしたいと思います。

(会 長)

ご意見等が出ないようですので、次に議題3の「氷川寮・千草寮の民営化について」事務局から説明をお願いします。

(事務局)

氷川寮・千草寮の民営化について説明

(委 員)

民営化と、指定管理制度とは同じようなものですか。

(事務局)

指定管理者制度よりはもっと進んだもので、形態はいろいろありますし、そのなかで選択肢もありますが、基本的に譲渡するということになります。

(委 員)

氷川寮はどこにありますか。市営ですか。

(事務局)

鏡町の旧鏡消防署の交差点から右に100Mくらい行ったところにあります。市営です。

(委 員)

公募を前に意見を聞く場合、対象の社会福祉法人はどういう風になりますか。

(事務局)

社会福祉法人もいろいろありまして、社会福祉法によりますと第1種と第2種ありますが、どこまでご意見をいただくか対象は現在検討中でございます。第1種の社会福祉法人の方がいろいろなノウハウを持っておりまして、対象は第1種となる市内の社会福祉法人になるものと思います。

(委 員)

特別養護老人ホームや老人保健施設などは資格ないということでしょうか。

(事務局)

特別養護老人ホームや老人保健施設は第1種でございます。デイ・サービスなどが第2種になるものと思います。

(委員)

民営化になっても、サービスの低下にならないようにお願いしたい。

(会長)

1年間ありますのでなにかご意見があればその都度お願いしたいと思えます。他にご意見等が出ないようですので、次に進んで参ります。「その他」ということですが、事務局から何かございますか。

(事務局)

特定検診について説明

(会長)

ありがとうございました。ただいま説明がありましたことについて、ご質問等ございましたらお受けしたいと思います。

(委員)

特定検診の受診率65%という目標は達成可能ですか。

(事務局)

対象者がきちんと把握できれば、できない数字ではないと考えています。

(会長)

ここで、私から報告がございます。また、八代市の各諮問機関から地域審議会に2名の委員の選任依頼が来まして、地域審議会の開催時期に間に合わないため、こちらで選任しています。まず、報告が遅くなりましたが、昨年8月から市の花・木・鳥選定委員に姍島小夜子さん、それから今年の2月から市立保育所民営化等検討委員に石井ミチ子さんをお願いしています。

それでは、今回は他の各諮問機関に出ておられます委員さんも含めて、これまでの会議報告や連絡事項などありましたら発言をお願いしたいと思います。

(委員)

八代市の花木鳥の選定委員会は、合併3周年記念として、新市のシンボルとしての花・木・鳥を制定するため、組織されまして委員会は有識者4名と各地域審議会より6名で構成されています。1回目の委員会は応募方法について公募で行うことが決まりまして、応募用紙や募集箱を八代市役所・各支所・観光施設などに設置しまして、公募の結果195件の応募がありました。2回目の委員会では選定方法については公募を尊重するよう決まりまして、上位第3位までの中から、次の委員会で決定するようになっています。花の1位はやつしろ草、2位は肥後花菖蒲、3位は桜となっています。次に木の1位は晩白柚、2位は楠、3位は紅葉です。鳥の1位は白鷺、2位はかわせみ、3位はつばめです。旧八代市の花がやつしろ草、木は晩白柚、鳥はかわせみでしたのでまったく同じにはならないとは思いますが、次の委員会で決定するようになっています。以上です。

(会長)

議題にありました議事は全部終了しました。その他でなにかありませんか。

(事務局)

先ほど民営化の説明の中で、第1種の福祉施設ということで老人保健施設も該当すると申しましたが、老人保健施設は単体では第1種ではありませんでした。老人福祉法で規定していますのは、養護老人ホーム、特別養護老人ホーム、軽費老人ホームが第1種の福祉施設です。八代市内の場合老人保健施設をしながら特別養護老人ホームもしているところがありますのでそこは該当いたしますので訂正をお願いします。

(会長)

今までの中で聞き漏らしたことがあれば、お受けします。ないようですので次回開催の連絡等をお願いします。

(事務局)

次回開催について説明

(会長)

次回の地域審議会は、日程が決まりましたら、事務局より通知を送付させていただきますと思います。

これもちまして、第8回千丁地域審議会を終了いたします。ありがとうございました。